

rieur de ce monstre portatif, fait marcher les mâchoires au moyen d'un mécanisme actionné par une simple ficelle.

Le Diable-Bouc se tourne à droite et à gauche, à la volonté du porteur invisible ; il ouvre et referme sa gueule, il menace d'engloutir indistinctement les bons et les méchants. Les enfants, effrayés, crient ; les parents, offusqués, crient plus fort que leur progéniture ; d'autres prétendent que l'homme caché les a reconnus par un trou et a voulu, en faisant mine de les dévorer, marquer qu'ils étaient dignes de l'enfer, en tant que malhonnêtes et voleurs. Et parfois le Diable se trouve pris dans une bagarre, que les popes et les rois mages ont de la peine à apaiser.

Enfin, les pauvres ont le droit de faire la quête avec une sébile, sur le parcours du cortège. Mais ils doivent se déguiser en Turcs ; c'est-à-dire, conventionnellement porter sur la tête un voile noir, symbole du deuil que les Turcs, autrefois conquérants de la Roumanie, ont apporté en ce pays.

Ils doivent brandir un long sabre de bois, qui signifie qu'ils ont terrorisé ce peuple, mais que leur domination ne fut pas plus forte ni plus noble que ne l'est un sabre de bois. Les Turcs ne font pas partie du cortège, ils évoluent sur les flancs de la procession. La malice du Diable-Bouc peut s'exercer contre eux impunément. Mais alors les Turcs se gardent, après la procession, de payer un petit tribut au Diable-Bouc ; ce dont le machiniste est fort mécontent.

— o —

C'est la mer Baltique qui détient le record en ce qui concerne les naufrages. La moyenne par jour en est d'un.

L'utilisation des nids de Termites

LES termites, appelés aussi fourmis blanches, sont des insectes très répandus dans les pays chauds, principalement en Afrique et en Amérique, où ils sont un véritable fléau.

Ils vivent en colonies, comme la fourmi



L'UTILISATION DES NIDS DE TERMITES

Ces infiniment petits construisent avec une solidité surprenante des nids sur lesquels on peut édifier un abri pour les voyageurs.

commune, et se construisent des nids qui sont de véritables maisons.

On s'étonnera que ces insectes puissent construire des murailles aussi résistantes.